



国際ロータリー第2670地区 徳島第2分区

# 美馬ロータリークラブ

2020/12/22 vol.23

- ◇ビジター おいでません
- ◇メーキャップ 青木会員・田村会員・西谷会員（美馬認定こども園での「こども園児等との音楽交流会・読み聞かせ会」）、美馬会長・三好(巨)幹事・矢野会員・伊庭会員・中元会員・長浦会員（貞光幼稚園での「こども園児等との音楽交流会・読み聞かせ会」）
- ◇出席状況 総会員数：25名 出席者数：16名  
出席率 64.0% 修正出席率 100%

## ■ 会長の時間



最後の例会になります。

大晦日には氷点下になるとの予想もあります。

さて、今晚は、「ローマ帝国が滅びたのは鉛中毒のせい？」といった話を。便利だというのでさまざまな分野で使っていたものが、実は途方もない害をもたらすものだった。少し前では、成層圏を破壊

することで悪名高いフロンガスがいい例ですが、過去には同じようなはなしがあります。それは、鉛です。鉛が、血管や腸管の激しい痛み、神経麻痺、精神錯乱などを起こす恐ろしい毒性を持つ金属であることは、までは有名な話です。そのため、ひと昔前まで印刷の活字を扱う仕事など鉛に触れる時間の長い職場には、厳しい安全基準が定められていました。ところが、それを知らなかったらどうなるでしょう。現在では、化粧品に鉛の化合物を配合するのは厳禁されていますが、江戸時代から明治時代にかけて、おしろいには鉛白（えんぱく）という炭酸鉛が使われていました。そのため、厚化粧をする役者さんや女性に鉛中毒が後を絶たず、授乳時に母親のおしろいを吸い込んだ乳児が、脳を冒されるケースなども多発しました。鉛白とは紀元前4千年からエジプトで塗装用に使われていたほどの長い付き合いです。毒性があるなんて、誰も疑わなかったのでしょう。鉛は世界各地で産出され、融点が低くて成型加工がしやすいという利点を持つので、古くからいろいろな用途に利用されていました。

ローマ帝国はその最たるもので、化粧品だけでなく、食器や盃、さらには上下水道や浴場のパイプなど、あらゆるところに鉛が使われていました。まさに、これでは鉛漬け同然です。そのせいか、鉛を口にすることで多い上流階級に流産や死産が多かったのだとも言われています。また、ローマ皇帝たちは鉛のジョッキでよくワインを飲んでいたため、歴代皇帝のほとんどが中毒による精神異常をきたして、あのローマ帝国が滅亡したのだと考えている人もいます。

## ■ 幹事報告

一般社団法人比国育英会バギオ基金より「2019年度事業報告書」「維持後援者加入申込書」が送られてきました。回覧します。

## ■ 委員会報告

ありません。

## ■ 卓話 総会

- ① 廣澤誠治会長エレクトから「2021-2022年度役員・理事」が次のとおり提案があり、満場一致をもって承認された。

記

会 長 廣 澤 誠 治  
直前会長・理事 美 馬 敏 彦  
会 計 長 浦 保 福  
理 事 事 廣 川 公 利  
理事・副幹事 北 室 淳 子

会長エレクト 田 村 光 男  
幹 事 森 廣 一  
SAA・理事 青 木 博 美  
理事・副SAA 谷 俊 彦  
理事・副会計 東 谷 尚 登



② 明年1月5日と1月12日の例会をコロナ感染拡大のため休会とすることが幹事より提案され、満場異議なく了承された。また、幹事から1月12日は ZOOM による新年会？を計画してみたいことと ZOOM 参加者はメーカーキャップ扱いとしたいとの説明があった。

■ スマイルボックス ありません。

■ 次回例会案内

2021年1月19日(火) 19:00より 定例会場

卓話 林秀樹会員

■ 欠席会員

伊庭会員、川田会員・北室会員、田中会員、辻会員、戸島会員、林会員、三好(博)会員・山内会員

※ メーカーキャップ又はZOOMによるWEB例会に出席をお願いします。



IT担当の西谷会員から例会前日にメールにてWEB例会参加情報を提供してます。

今回は、東谷会員と西谷会員がZOOMによるWEB例会に出席しました。